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vers vous avec les réunions de 
communication ou les nouvelles 
commissions décentralisées. 
Encore faut-il que les différents bureaux 
aient le même dynamisme et la même 
volonté d’avancer ensemble ; il est désolant 
de voir la faible participation à toutes les 
manifestations (environ 50%), que ce soit 
pour les réunions de travail ou les 
manifestations festives. 
De même pour la formation : peu de 
demandes alors que chacun reconnait ce 
point fort des AVF, nous avons dû annuler la 
moitié des formations prévues cette année ; 
et ce, malgré un effort continu à vous 
demander une participation financière 
minime à ces formations. 
Nous continuerons à remercier les 
bénévoles, qui sont la force vive de notre 
association, n’hésitons pas à leur ouvrir les 
portes vers des activités nouvelles et 
dynamiques, l’avenir passe par eux !  
Osons, innovons, soyons ouverts à tout et à 
tous, et ensemble. 
Bien amicalement à tous, 
 

Jean-Claude PICHON 
Président de l’UR AVF Île-de-France 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                        
 
 
 
 
                                        

 

 
                                                                           

Les principaux points suivants ont été abordés pendant le dernier CA qui 
s’est tenu le 15 février à la MDA du 17ème : 

 Enquête du national sur l’avenir des AVF : Une majorité de régions 
partagent les positions telles qu’elles ont été exprimées par les AVF lors des 
tables rondes organisées en 2016 par l’IdF, avec notamment un 
élargissement de la notion  d’accueil. 

 Statistiques nationales 2017 : 283 AVF et 65961 adhérents dont 
9200 en IdF. 

 Trésorerie : la situation financière au 31/01/2018, le bilan par secteur d’activité et les budgets 
prévisionnels 2018-19 et 2019-20 ont été détaillés. 

 Facebook : On constate un accroissement de la création de pages facebook par les AVf de l’IdF. 

 Tout savoir : les RI, la Formation et le SNA ont été mis à jour par le National.   

 Formations programmées 2018 : Accueillir un savoir-faire - Etre animateur bénévole - la Présidence -
Comment vivre et fonctionner en équipe. 

 Congrès 2018 : Une unité vestimentaire a été proposée. 
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Chers adhérents, 
 
L’année 2018 sera sans doute une année 
décisive pour les AVF : une charte qui va 
probablement mieux refléter la réalité d’un 
accueil pour tous dans nos AVF, un congrès 
ayant pour thème « quel avenir pour les 
AVF ? ». 
Les AVF seront en fait ce que vous en ferez, 
le dynamisme viendra de la capacité à 
attirer de nouveaux bénévoles et à se 
renouveler ; une association qui ne sait pas 
se renouveler est une association qui 
meurt. 
L’Union Régionale tente de vous 
accompagner dans ce renouvellement, 
dans tous les domaines : communication, 
formation, conseils de secrétariat, aide à la 
trésorerie, site web ; également en venant 
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                Au nom des bénévoles qui ont participé au déjeuner spectacle du César Palace je tiens à vous remercier pour l'organisation de 

cette manifestation.  Myriam Prost -Présidente AVF Cergy 
 
Les bénévoles d’AVF Neuilly ont beaucoup apprécié le repas et le spectacle Arlette Cohen Présidente- AVF Neuilly 

 
 Ce fut une très bonne après-midi dans une ambiance très agréable. JP Guyot 

 
Merci encore pour cet après-midi festif ! Tout était parfait Le repas, les vins, le spectacle  ….Les tables 

avec des AVF différents. Michèle Corsaut -Anne Cueille - Francine Pichon -Jean-Pierre et Martine 
Brèthes - Marie-Louise Olivier  AVF- Antony 
 

Je suis ravi d’avoir participé à cette journée remarquablement organisée et 
un accueil des plus chaleureux.  Jacques Chaumont 

 
Nous avons eu des retours très positifs de personnes ravies de leur journée. Merci de leur part à 

toute votre équipe  Mireille Grignon-A.V.F. Vernouillet 
 
Je te remercie pour cette merveilleuse journée que tu as organisée et vraiment  super ce 

placement  par table. Jacques  Chevallier-AVF Melun Val de Seine 
 
                    Au nom de toutes les personnes d'AVF Pontoise, merci pour tout, Ginette Auriac- Secrétaire Générale-AVF Pontoise  
 

 Mes compagnes de sortie se joignent à moi pour vous remercier de ce bon moment passé au César 
Palace. Jeannine Pierga-AVF Boulogne Billancourt 

 
BRAVO  pour toute cette organisation - Evelyne Mandjouanis-AVF Courbevoie 
 
Un grand merci pour le déjeuner/spectacle au César Palace                                                          
Jacqueline Vuitton-Danielle Soropidès-AVF Paris 13/14 

 
Déjeuner et am réussis : repas et ambiance chaleureuse et drôle                                                                  

Anne Trillaud- Présidente AVF Levallois-Perret 

Merci à vous ! Vive les AVF ! Annick GOMER-AVF Levallois- Perret 
          

Toute notre petite troupe de bénévoles présents est rentrée, enchantée de  leur journée.                                  
Martine Brémont, Présidente AVF-Pays de Lagny 

 
        Merci pour cette belle journée passée chez  “César”. Marie Martine Lecler-AVF Neuilly 
 

Je tiens à remercier vivement Claude et son équipe pour ce merveilleux moment.  C’était du                
«  haut de gamme! Fabienne Vermeulen Présidente AVF Paris 17+8+9 

 
Merci de nous avoir organisé cette manifestation. Sylvaine Novaro- AVF Saint-Maur 
 
L’ambiance était très sympathique, gaie et chaleureuse. Nous vous remercions ainsi que toute l’équipe URAVF pour l’organisation. 
Michèle Barbeau, Nicole Geslot-Breux et Jacky Chopin-AVF Garches 
 
Merci pour l'organisation de cette manifestation. Pierre Hocde-Président AVF Bailly-Noisy 
 
Je crois que de l’avis général, tout le monde a été ravi. Claude Hermann-AVF Chatou 
 
Tous les participants de notre AVF ont passé un très bon moment. Monique de Bellefon-AVF Paris XV 
 
Merci pour cette très belle après-midi au César Palace.  Francis Savary-AVF Pays de Lagny 
 
Un grand merci pour cette après-midi passée ensemble et avec les  bénévoles des autres AVF de l'Ile de France, pour le choix du lieu 
de rencontre et  la convivialité qui règne entre adhérents.  Jean et Maria Durand-AVF Dourdan 
 

 Je tenais à vous remercier chaleureusement de la part de l'équipe de bénévoles du Vésinet qui participait à la fête des bénévoles. 
 Ce déjeuner -spectacle était très réussi  Danièle Lamèthe-Présidente de l'AVF Le Vésinet 

 
             Ce fut une réussite,   la Région nous a gâtés.  Danièle Dessirier-AVF Lagny 

 

OH César !  Journée des bénévoles du 24 novembre : 
quelques impressions 
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Grand événement à AVF Pontoise 
Au cours de l’assemblée générale d’AVF 
Pontoise qui s’est tenue le 7 décembre, les 
Palmes d’Or du bénévolat ont été remises à 
Jacqueline Chartois, notre plus ancienne 
animatrice, par Françoise Laugier, adjointe au 
maire et Hélène Fritsch, la présidente. 
Les Palmes d’Or du bénévolat sont une 
distinction nationale (60 pour toute la France) 
et récompensent les 45 ans de bénévolat de 
Jacqueline Chartois. 

A Pontoise,  d’autres bénévoles recevront des médailles de la vie associative en 2018. 
 
Hélène Fritsch-Présidente AVF Pontoise 

                   
                         L'AVF du Vésinet accueille les nouveaux arrivants  

 
Le 18 novembre dernier, l'AVF du Vésinet a eu le plaisir de recevoir les personnes nouvellement 
installées dans la commune lors d'un cocktail organisé dans la salle de réception de la mairie. 
Outre les nouveaux arrivants, étaient présents Monsieur Bernard Grouchko, Maire du Vésinet et 
Madame Catherine Politis, adjointe au Maire chargée de la Culture et des Associations. 
Comme chaque année, ce cocktail des AVF faisait suite à une visite en car de la commune 
organisée par la Mairie, visite commentée par Monsieur Alain-Marie Foy, Président de la Société 

d'Histoire du Vésinet et ancien Maire de la ville. 
 

                                             L'AVF du Vésinet, une association extrêmement dynamique 
 

Au cours du cocktail, les Nouveaux Arrivants présents ont eu 
l'occasion de rencontrer quelques-uns des bénévoles, 
accueillants et responsables d'activités. Compte-tenu de son 
environnement (Ecole Anglaise, Lycée international à 
proximité), l'AVF du Vésinet accueille de nombreux étrangers, 
européens ou non. 
L'AVF du Vésinet propose 28 activités. Parmi celles-ci, citons 
différents groupes de marche, de conversation anglaise et 
allemande, des cafés jardinage, des cafés lecture, des groupes 
de cuisine, de travaux d'aiguilles, des visites culturelles. 
Citons également un groupe proposant d'améliorer les 
connaissances en œnologie et un autre consacré à l'accueil des 
jeunes parents. 
Plus  original, un programme baptisé LIFT (Lost In France 

Together), à destination des expatriés anglophones ayant pour but de faciliter leur intégration dans notre 
environnement (une trentaine de participants cette année). 
En  2017, l'AVF du Vésinet a accueilli 21% de NA dont 65% arrivaient de l'étranger. 
Outre les permanences d'accueil, un site Internet (www.avf-levesinet.org) et une brochure complètent les 
documents mis à disposition des nouveaux adhérents. 
 
Danièle Lamèthe -Présidente de l’AVF du Vésinet 
 
 
 

Echos des AVF 



 

                                                  Le Journal de l’Île-de-France N°7  - mars 2018 Page 4 

 

 

                                              L’AVF  de Levallois a fêté ses 35 ans l’an dernier 
 

Année au cours de laquelle de nouveaux adhérents se sont 
investis spontanément. Nous avons ainsi pu proposer à nouveau 
la conversation espagnole, créé un café philo qui rencontre un 
grand succès, et tout récemment une activité « tricote-parlotte » 
couplée avec la couture. Un  atelier astrologie est en préparation. 
Depuis l’an dernier nous fêtons la journée du Nouvel Arrivant en 
novembre en nous rendant l’an passé au Sénat et en 2017 à 
l’Assemblée Nationale, visites classiques fort appréciées. 
Le nombre d’adhérents va croissant, nous comptons quelques 
nouveaux arrivants dans la ville et des levalloisiens nouvellement 
retraités redécouvrant leur ville et avides de retrouver un lien 
social. Par contre, à part quelques étrangères - dont les conjoints 

sont mutés - qui assistent à la conversation française et restent 
peu de temps dans l’association, il nous est difficile de recruter 

une population plus jeune, la majorité des jeunes femmes travaillant.  
Nous avons enregistré depuis la rentrée 60 nouvelles inscriptions, et peu d’abandons nous amènent à un effectif 
de 220 personnes (en juin 2017, nous étions 191 adhérents dont 57 nouveaux). 
Une aide importante de la mairie permet de donner satisfaction à tous avec la mise à disposition d’une salle à la 
MDA, également de salles municipales pour nos manifestations, de communications diverses via la presse, les 
affiches et les panneaux lumineux pour notre pot de rentrée, d’impression de notre livret, etc…. 
 
Anne Crouzat-Trillaud-Présidente de l’AVF Levallois 

                  
AVF Vernouillet  …… «Les disciples des maîtres du Bonsaï » 

 
Dans le cadre des AVF de Vernouillet et de Triel sur Seine, il est proposé aux adhérents une activité leur 

permettant de s’initier et de se perfectionner à la culture du bonsaï.  
Trois rassemblements sont organisés par mois. Deux vendredis après-midi 
et un samedi matin (pour les personnes en activité professionnelle) ce qui 
nous permet un mélange générationnel. 
Notre petit groupe rassemble une vingtaine de personnes et se nomme  
« LES DISCIPLES DES MAITRES DU BONSAI ». Ce groupe existe depuis 4 ans 
et comporte donc des participants expérimentés qui peuvent 
éventuellement encadrer les débutants dans leur apprentissage (mais 
également des débutants qui bonsaï). 
Notre projet est de :  

•former, par des cours théoriques et pratiques nos adhérents à la culture 
du bonsaï et de s'ouvrir aux arts asiatiques  liés à cette activité, 
•  réaliser des expositions pour promouvoir cet art, 
•  participer aux rassemblements et démonstrations dans ce domaine. 
Le programme de l'année définit, par trimestre, les prévisions de dates de 
réunions ainsi que les thèmes qui seront abordés au cours de celles-ci.  
Nous tenons à jour une rubrique Actualités destinée à vous informer de 
l'actualité du monde du bonsaï : salons, expositions, conférences, etc... 
  
Nous organisons régulièrement des sorties sur le thème du bonsaï et des 
arts Asiatiques. 
 
Vous pouvez nous contacter par mail: rokkasen@yahoo.fr et trouver toutes les informations sur cette activité sur 
le site http://rokkasen.wixsite.com/les-ddmdb 
 
Jean-Jacques HUON -AVF Vernouillet 

Les présidents anciens et actuels entourent l'adjoint au maire 

mailto:rokkasen@yahoo.fr
http://rokkasen.wixsite.com/les-ddmdb
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                       Formation…….. Urgences inscriptions 
 

                                              ACCUEILLIR : un savoir-faire 12 mars 
                                             ETRE ANIMATEUR BENEVOLE  13 mars 
                                        LA PRESIDENCE    27 et 28 mars 
                                        ASSURER SA RELEVE   9 avril (report du 6 février) 

          
 
 
 

  Contact : Danièle Peyraud- daniepeyraud@gmail.com 
 

                          Science Accueil….Agitateur de mobilité 
 

De nombreux scientifiques du monde entier s’installent dans 
notre région, sous contrat ou pour études. Comment trouver 
un logement adapté à la durée du séjour en l’absence de 
garant sur le territoire, se repérer dans le dédale de 
l’administration française, dépasser la barrière de la langue, s’intégrer à la vie locale ? 
Ce sont les défis que Science Accueil relève, depuis 20 ans, avec ses 1500 propriétaires de 
logements meublés, ses spécialistes de l’accueil international, ses partenariats locaux pour 
accompagner chaque année 2600 scientifiques d’une quarantaine d’établissements 

membres : Grandes Ecoles, Université, Centres de recherche, Entreprises du grand Paris-Saclay, d’Evry à 
Versailles/St Quentin-en-Yvelines. 
« Agitateur de mobilité », l’organisme porté par les collectivités locales et soutenu par la Région Ile-de-France, ne 
cesse de se développer et d’élargir ses services. Les AVF de Versailles Grand Parc et Science Accueil déploient un 
nouveau partenariat visant à unir leurs compétences et champs d’activité pour permettre un accueil et une 
hospitalité encore plus complets. Proposer à la location un logement à un scientifique, inviter à sa table des 
scientifiques le temps de leur faire découvrir un repas dans une famille française, servir de guide dans la ville 
royale… sont autant d’opportunités pour cultiver des liens interculturels et intergénérationnels et aider à rompre 
la solitude et le déracinement de ces talents de haut vol que la France souhaite attirer et retenir. 
 
    Jean Bertsch - Président de Science Accueil  www.science-accueil.org 

      

            Giacomo PUCCINI  Des œuvres ? non des chefs d’œuvre ! 
 
On croyait que Verdi avait tout dit, tout fait, tout composé. Que personne n’allait oser composer de nouveaux 
opéras. Mais Puccini vint et marqua les années de la fin du XIXe, et du début du XXe siècle. 
Ses œuvres sont magnifiques et elles sont jouées en permanence dans tous les opéras du monde entier.  

 
Ayons le plaisir de retrouver Alain Duault nous parler de ce compositeur avec son 
approche passionnante de la musique liée à un contexte historique. 
  
Il sera présent le mercredi  11 avril 2018 à 16 h  au Théâtre de Poche 75 boulevard du 
Montparnasse  Paris 6e. Inscription : Claude ARDITI 01 42 72 33 66 – 06 12 24 67 54 - 

courriel : claude.arditi@wanadoo.fr 
 
 

                    FORMER – ECHANGER – PARTAGER- MOTIVER 
         L’AVENIR DES A.V.F.   PASSERA AUSSI PAR LA FORMATION 

mailto:daniepeyraud@gmail.com
http://www.science-accueil.org/
mailto:claude.arditi@wanadoo.fr

